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Projet de contournernent sud de 
I’agglomération de Sherbrooke dans le 
prolongement de l’autoroute 410 

Sherbrooke 621 1.06.0j9 

Mme Marie-Josée Méthot 
Secrétaire du BAPE 
Projet : Prolongement de l’autoroute 410 de Sherbrooke 

Bonjour Mme Méthot 

J’habite la rue des Incas depuis 1991. A l’époque, les raisons du choix d’habiter 
dans ce secteur étaient et sont encore nombreuses; secteur rural avec de 
grands espaces, des terrains aménagés d’arbres matures, un immense champ 
en arrière cours donnant accès à 2 boisés, un secteur offrant une très belle 
qualité de vie paisible. Bien sur, nous avions quelques inconvénients d’habiter 
dans un milieu rural (fosse septique, puits artésien, éloigné de la ville) mais 
s’était un endroit qui pour moi, offrirait à mes futurs enfants un bel espace pour 
vivre sainement à l’abri du bruit et de la pollution. 

En 1991, rien n’indiquait qu’il y aurait peut-être un jour une autoroute, rien ne 
l’indiquait et ce même sur les cartes routières officielles de la ville de 
Sherbrooke. 

Le prolongement de l’autoroute 410 était bel et bien projeté, mais plus près de 
l’université de Sherbrooke et non à l’arrière de nos quartiers. Je peux vous 
confirmer que si le prolongement de l’autoroute 410 avait été projeté près de 
nos quartiers, je n’aurais jamais investie dans ce secteur à risque. 

II y a maintenant quatre ans, que nous avons appris que les prévisions du 
prolongement de l’autoroute 410 étaient modifiées, qu’elle ne passerait peut- 
être plus au coin de I’aréna du Mont St-Anne et de la Ferme Ste-Catherine, mais 
plutôt entre deux quartiers résidentiels où vivent maintenant plus de 300 
familles. 

Je peux vous affirmer que depuis quatre ans, je m’implique activement au sein 
du Comité des citoyens de ces deux secteurs, pour éviter que cette autoroute 
vienne perturber grandement notre vie. 

Étant maintenant la maman de deux enfants, j e  suis particulièrement inquiète 
pour leur santé, car certaines études démontrent que la pollution des autoroutes 
augmente les problèmes respiratoires surtout chez les enfants. D’autres études 
démontrent que le nombre élevé de dBA perturbe le sommeil, augmente le 
stress et diminue la concentration. 

Comme je  viens de le mentionner, j’ai deux beaux enfants en pleine santé qui 
s’amusent quotidiennement à l’extérieure et respirent à plein poumons l’air pur 
que filtre la Foret entre nos deux quartiers 



Vous comprendrai Mme Méthot, que mon projet de vie, i l  y a 15 ans, n’étaitpas 
de vivre en pleine ville au abord d’une autoroute, sinon je me serais installé près 
de mon travail dans la ville même de Sherbrooke. 

E n  conclusion, j e  souhaite sincèrement que le BAPE prenne en considération la 
santé e t  la vie paisible des gens de nos deux quartiers etqu’il appuie le tracé 
que propose le MTQ (celui qui passe près de I’aréna du Mont Ste-Anne e t  de la 
Ferme Ste-Catherine). J’espére aussi que le BAPE en viendra à la conclusion 
qu’il est plus facile de réaménager un vergé et que les fleurs seront moins 
perturbées par la pollution que les êtres humains. 

Isabelle Riopel 


